



► 1 Octubre, 2015

Méndez de Vigo anuncia ante el Rey nuevas ayudas a campus de excelencia

El programa de mejora universitaria se paralizó en el 2011 por los recortes



El rey Felipe VI, durante la inauguración del curso universitario ayer en Murcia, seguido del ministro de Educación

MARCIAL GUILLEN / EFE

remos una nueva convocatoria de Campus de Excelencia Internacional", aseguró el ministro. La partida económica que se destinará al programa y los requisitos para optar a ellas aún no se han definido, señalaron ayer fuentes de Educación. En los tres años que duró el programa, se invirtieron en las universidades 600 millones de euros extra a través de este programa. La idea era conectar centros de educación superior y de investigación con instituciones científicas para dar un salto cualitativo en la universidad. Las dos primeras convocatorias se vivieron con auténtica expectación. Todos los rectores de España se reunieron en Madrid para conocer la resolución del jurado internacional que otorgaba los sellos de excelencia y el dinero. En la

EL OBJETIVO

Felipe VI inaugura el curso académico y reivindica una educación en valores

ANTES DE QUE ACABE EL AÑO

El ministerio lanzará una nueva convocatoria pero aún desconoce la partida económica

primera convocatoria, resuelta el 2009 se aprobaron nueve sellos de excelencia y se repartieron 138 millones de euros. Los ganadores fueron las universidades de Catalunya y Madrid. En la actualidad, tienen la consideración de Campus de Excelencia 32 proyectos. La distinción se ha convertido en una especie de medalla, porque al cancelar el Gobierno el programa quedó estancado. También ha habido críticas al exceso de sellos otorgados, porque se intentó contentar a casi todos los rectores en lugar de concentrar los esfuerzos en las propuestas más potentes.

Con todo, el ministerio espera volver a impulsar el programa para generar valor añadido en la universidad. Esto es lo que reivindicó, precisamente, Felipe VI durante la inauguración del curso ayer. El Rey defendió una "formación universitaria de calidad" como "instrumento de igualdad, justicia y cohesión social" que "constituye un poderoso elemento de protección frente a la desigualdad y el desempleo". "La formación es, sin duda, el mejor camino para desarrollar, orientar y dar brillo al talento", afirmó el monarca ante los universitarios, a los que avisó de que deberán prepararse para desenvolverse en un entorno cada vez más cambiante.●

MAITE GUTIÉRREZ
 Barcelona

¿Alguien se acuerda de los Campus de Excelencia Internacional? Las universidades y los rectores sí, un programa iniciado en el 2008 y que generó altas expectativas en las facultades. Se trataba de financiar de forma extra a las mejores universidades españolas, distinguirlas con un sello de calidad y promocionarlas en el exterior, impulsar sus centros de investigación, ayudarlas a captar talento... Pero todo acabó en el 2011. Los recortes que impuso el Gobierno del PP sepultaron el programa. Y ahora, cuatro años más tarde, vuelve. Lo anunció ayer el Ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, durante la inauguración del curso universitario en Murcia, que presidió el rey Felipe VI. "Antes de que acabe el año abri-

La UAB, mejor universidad española según Times

■ La Universitat Autònoma de Barcelona (UAB) ha logrado situarse este año como la mejor universidad española según el ranking Times Higher Education (THE), que analiza la calidad de 800 centros de educación superior en el mundo. El avance de la UAB en esta edición del ranking, el más relevante junto al de Shanghai, ha sido espectacular. De estar por debajo del puesto 226 ha pasado a ocupar el 146 este año. Se trata de una de las mejores posiciones de una universidad española en esta clasificación. Sólo la supera

la Universitat de Barcelona en la edición del 2010, cuando logró situarse en el puesto número 142. El año pasado fue la Pompeu Fabra la primera española, en el número 165. Situarse entre los primeros 150 puestos en todo el mundo se considera un gran hito, y más teniendo en cuenta que compite con universidades con una financiación mucho mayor. Este año en el THE ha modificado los parámetros con los que calcula la calidad y el impacto de las universidades, lo que ha beneficiado a la UAB y explicaría un avance de 80

puestos en sólo un año. El ranking tiene en cuenta la enseñanza, la investigación, las citas de trabajos científicos, la relación con la industria y proyección internacional. El parámetro en el que consigue mejor puntuación la UAB es el de citas de trabajos científicos en publicaciones de prestigio. En cambio, el criterio en el que obtiene peor puntuación es en el de la relación con la industria. En total, 25 universidades españolas logran situarse en la clasificación creada por el THE este año.